

PROCES VERBAL DU CONSEIL INSTITUT SOCIETES ET HUMANITES MARDI 11 AVRIL 2023

Etaient présents :

Collège A – professeurs des universités ou assimilés avec voix délibérative : BALUTET Nicolas, CAMP Edwige, LAMBRECHT Stéphane, MAATI Jérôme.

Collège B – autres enseignants-chercheurs ou enseignants : DELATTRE-DESTEMBERG Emmanuelle, DEVIGNE Nicolas, POCQUET Véronique, SIGUOIRT Laurent.

Collège C - BIATSS avec voix délibérative : BRASSEUR Elodie, DEVOS Nathalie, MAES Vianney.

Collège D - Personnalités extérieures avec voix délibérative : DELPLANQUE Hervé, GONDY Elisabeth.

Collège E - représentants des usagers avec voix délibérative : /.

Ont donné pouvoir :

SCHWERTER Stéphanie	à	BALUTET Nicolas
CORBEHEM Marie-Christine	à	BRASSEUR Elodie
LE CORRE Nathalie	à	DELPLANQUE Hervé
MASSON Florent	à	LAMBRECHT Stéphane
DESENFANS Arnaud	à	POCQUET Véronique
CARON Matthieu	à	SIGUOIRT Laurent
LAGAE Véronique	à	CAMP Edwige
SAYDON Laurence	à	DELPLANQUE Hervé
BERNABE Yannick	à	DEVOS Nathalie

Membres de droit et invités :

ATTAL Frédéric, BAREGE Thomas, EDART Cédric, LEBLOND Nicolas, MAUROY Hervé, MICHNIK Dorothée, RICHARDOT Valérie.

Sont excusés :

BERNABE Yannick, BLANQUINQUE Grégoire, CARON Matthieu, CORBEHEM Marie-Christine, DESENFANS Arnaud, JOURNEE Amélie, LAGAE Véronique, Le CORRE Nathalie, LECHERF Alain, MASSON Florent, SAYDON Laurence, SCHWERTER Stéphanie, SCHMITT Guillaume, SCOYEZ Sylvie.

Le quorum étant atteint, Hervé DELPLANQUE, Président du conseil de l'ISH, ouvre la séance à 14h40.

1- Approbation du compte-rendu du conseil de l'ISH du 08 septembre 2022

Le procès-verbal de la séance du 08 décembre 2022 a été approuvé à l'unanimité par les membres du conseil.

Décision 01-2023

2 Accueil des nouveaux membres élus – élections du 24/01/2023

Frédéric ATTAL présente et accueille les nouveaux membres élus au conseil de l'ISH :

Mme Edwige CAMP (collège A), PU en civilisation britannique

M. Laurent SIGUOIRT (collège B), MCF en droit privé

Les nouveaux membres élus du collège des usagers (collège E) n'étaient pas présents.

3 Proposition d'une nouvelle personnalité extérieure

Frédéric ATTAL doit prendre contact avec Mme Marie-Christine MORETTI, représentante du monde socio-économique pour lui proposer le siège vacant au conseil de l'ISH. Les membres du conseil approuveront sa nomination au prochain conseil.

4 Calendrier pédagogique 2023/2024

Valérie RICHARDOT présente le calendrier des licences pour l'UA LLA:

Les pré rentrées se dérouleront le jeudi 31 août et le vendredi 1^{er} septembre pour une rentrée pédagogique prévue le lundi 11 septembre, ce qui permettra aux secrétariats pédagogiques d'avoir une semaine pour organiser les groupes de TD.

Une semaine de pause pédagogique supplémentaire est ajoutée en octobre (du 21 au 28 octobre) pour équilibrer avec les vacances de décembre qui vont démarrer plus tard cette année (le 23 décembre).

Hervé MAUROY présente le calendrier pédagogique pour les UA EHGS et DAP, avec les pré rentrées prévues le vendredi 1^{er} septembre et une rentrée le lundi 03 septembre sachant que la rentrée des licences Histoire-géographie peut être décalée au 11 septembre.

Le calendrier de l'UA IAE prévoit une pré rentrée et une rentrée le lundi 04 septembre 2023.

Thomas BAREGE précise qu'il faudra être vigilant au calendrier des modules d'ouverture et polytechnique pour ne pas organiser d'examen les jeudis et vendredis après-midi.

Monsieur ATTAL rappelle également qu'il ne faut pas organiser de rattrapages durant les semaines de pause pédagogique et demande à travailler sur les emplois du temps pour anticiper l'organisation du CPES et se coordonner avec les proviseurs de lycées.

Les propositions de calendrier pédagogique pour chaque UA ont été adoptées à l'unanimité des membres du conseil.

Décision 02-2023

5 Prime du meilleur mémoire en M2

Nicolas LEBLOND propose l'idée d'organiser un concours des meilleurs mémoires de M2 pour l'ensemble de l'ISH. Ce concours inciterait également les étudiants à se diriger vers la recherche. Ce projet, après approbation des membres du conseil, devra être organisé par un règlement.

Quelques idées :

- Une thématique commune définie chaque année pour toutes les UA
- Un 1^{er} prix du meilleur mémoire par UA
- Un jury d'enseignants-chercheurs de l'ISH (sans les directeurs de mémoire)
- Attribuer un prix financier
- Une publication

Le principe d'organiser un concours des meilleurs mémoires et de récompenser un ou plusieurs mémoires de M2 a été accepté à l'unanimité par les membres du conseil.

Le règlement du concours des meilleurs mémoires sera voté lors d'un prochain conseil.

Décision 03-2023

6 Modifications de maquettes

Master GTDL parcours MEET : augmentation du volume d'heures d'anglais (18h par semestre), Monsieur Attal souhaiterait que certains masters proposent des semestres en anglais (master GTDL-MEET, HVCI), d'où une volonté du personnel enseignant d'être formé en langue étrangère selon un niveau de langue et des thèmes bien définis.

Master GTDL parcours DLES : inversion de matières, module 2 au S7 et module 6 au S8.

Licence Professionnelle Intervention sociale : réajustement de quelques cours sur les 3 ans (LP IS qui remplace le DEUST1 MCS).

Master Marketing Digital Communication (MDC) : passage en bloc de compétences, Monsieur Attal souhaiterait que d'autres formations passent également en bloc de compétences.

Master droit social : plus d'heures de cours en M1 (606h) qu'en M2 (305h) avec au S7 droit international privé remplacé par droit des assurances.

Prépa talents : demande d'ajouter 6h d'entraînement à la note de synthèse, Nicolas Leblond fait un rappel sur ce dispositif qui permet aux étudiants boursiers d'obtenir une bourse supplémentaire de 4 000€/an pour préparer les concours administratifs, en parallèle l'université touche 6 000€/étudiant. Cette prépa talents peut être suivie en même temps qu'un master. Les effectifs ne sont pas assez importants, il faudra faire davantage de communication autour de cette prépa talents.

DUFLE : ouverture à la rentrée sur 2 semestres pour les étudiants étrangers recruté à un niveau de langue B1. A l'issue de cette année de formation, ces étudiants choisiront une formation de spécialité à l'INSA ou à l'ISH. Un partenariat avec l'Indonésie est en train de se renforcer.

L'ensemble des modifications de maquettes est adopté à l'unanimité par les membres du conseil.

Décision 04-2023

7 Questions diverses

Pour le prochain conseil de l'ISH, Monsieur Attal souhaite que les propositions de modifications du règlement des examens soient prêtes et soumet comme première modification : la possibilité d'organiser un rattrapage spécifique pour les étudiants qui ont rencontré des problèmes de santé graves durant leurs examens.

Monsieur Attal fait un point sur les premiers conseils de perfectionnement qui ont eu lieu :

- Proposer un plus grand nombre de modules polytechnique et d'ouverture
- Possibilité de suivre les modules à Cambrai et Valenciennes (via une navette)
- Rétablir des weekends d'intégration (Masters) avec subvention aux associations
- Les fiches ECTS sont à remonter pour constituer le guide de l'étudiant (description de la formation et des modules)

Les observations des conseils de perfectionnement seront abordées au prochain conseil de l'ISH.

Thomas Barège souhaiterait que soit imposé certaines règles concernant l'organisation des conseils de perfectionnement (établissement d'un calendrier, obtenir un nombre de collègues et d'étudiants minimum, participer en présentiel, convier la direction de l'ISH).

Madame Emmanuelle Delattre-Destemberg soulève la question de l'heure d'accès à la plateforme Prélude (minuit), qui n'est pas un horaire correct pour se connecter et faire un choix de module. Thomas Barège annonce que la gestion technique de Prélude va changer et sera pris en charge par la DNum (voir s'ils souhaitent changer les codes pour différer l'heure d'accès à la plateforme).

Madame Emmanuelle Santinelli par l'intermédiaire de Guillaume Schmitt et de Madame Emmanuelle Delattre-Destemberg demande la chose suivante au conseil : « le LARSH aurait transféré des fonds à l'ISH pour équiper une salle de visioconférence, qu'en est-il aux Tertiales pour avoir de meilleures salles pour les visioconférences, avoir de meilleures conditions de travail en visio ? »

Monsieur Stéphane Lambrecht répond que le LARSH n'a pas prêté de fonds à l'ISH mais a investi dans du matériel via un bon de commande pour équiper la salle de réunion du LARSH.

Monsieur Attal souhaite que les grands amphithéâtres soient équipés de tableau numérique (1 amphi aux Tertiales et 1 à Matisse). Pour information : les stores dans les salles informatiques et les bureaux des enseignants à Matisse et des amphis aux Tertiales ont été ou vont être changés.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 16h45.